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Alpha「啟發課程」是透過一系列的福音講

座，小組討論及聯誼的飯局，把福音這個好消息

傳給末信或初信的朋友。愛浸第一期的廣東話啟

發課程暫定在 10 月 2 日至 12 月 11 日的週六晚

舉。正在籌備工作之餘，想把普世宣教的大使命

跟這個福音事工拉上關係。 

 我們十分熟識的金句「沒有異象， 民就放

肆」（箴言 29 ： 18）新譯本翻譯為，「沒有啟

示，人民就沒有法紀」；而下節便是，「遵守律

法的，就為有福」。這節經文很清楚地說明：人

若沒有目標，沒有心志，人就變得混亂，不知所

謂。但這些心志必須建基於聖經對人的啟示，人

若遵行神的話，人便得著福氣。 

那麼，神透過聖經對人的啟示是什麼呢？

耶穌基督的教導，是吩咐跟隨祂的人最終要遵行

大誡命及大使命。馬太福音 22 ： 34-40 記載大誡

命的總結便是： 

1. 你要盡心，盡性，盡意愛主─你的神。  

2. 要愛人如己 

而大使命則在馬可福音 16 ： 15 說，「你們

往普天下去，傳福音給萬民聽（「萬民」原文是

凡受造的）。」 (也可參考馬太 28 ： 19-20)  

 只要信徒忠心，向著大誡命及大使命這兩

個目標追進發，他們就必蒙福。然而，話雖如此，

但要身体力行，實在不易，原因是： 

●自己對神不太認識，要盡心、盡性、盡意

愛主─你的神，談何容易？ 

●人際關係複雜，要愛人如己，簡直是妙想

天開？ 

●加上自己個人靈命一向裹足不前，負起

大使命，向萬民作見証？真是一個天下

的大笑話！！ 

 

 

無論個人的靈命

光景如何？這世界確是向著聖經的應驗不斷地

發 展 。 約 翰 福 音 3 ： 1 6 說 明 ，                

聖父差祂的獨生子耶穌基督，成就了救贖罪人的

工作，叫一切信祂的， 不至滅亡，反得永生。耶

穌基督臨升天前也曾應許賜下聖靈給跟隨祂的

人作保惠師 （約 14 ： 16）。於是聖靈感動地上

的教會，如軍隊差遣精兵，把福音傳遍天下。就

是這樣---父差子，子差聖靈，聖靈差教會，福音

便跨過多個世紀，廣泛地由早期的耶路撒冷，被

傳到歐洲國家，到達歐美後，再到亞洲，特別是

人口之最的中國，再向非洲，向回教國家進發，

甚至傳回耶路撒冷…，中間確是經歷不少的艱

苦，但眼見宣教歷史的演變及末世現象的警號一

步一步地走近聖經要應驗的話，真是叫人要醒悟

到，主再來的日子近了！！！ 

駐西非華人宣教士 Nick 和 Iris 最近寫了一封

家書，反映了他們的事奉有三大挑戰： 

1. 在高溫攝氏 40-50 度的天氣下工作，面對

生態環境，語言及文化背境的不同，這些

基本的適應已是很艱鉅了； 

2. 不穩定的政治局勢，經濟動盪，宗教衝突

等問題，基督徒往往成為殺害的目標 

3. 其中服待的對象是一群從中國大陸來的

民工，他們一心以為在異鄉可發黃金夢， 

誰知被僱主沒收出入境証件又勀扣工資，

每天過著地獄式的生活。在他們心中， 世

界是充滿黑暗，平安和公義又從何而來？

有誰會相信耶穌基督便是這世上的真光，

可帶領一切相信的脫離黑暗，重見光明

呢！ 

林李小欣  



相對之下，我們在北美傳福音的經歷可能比較舒服，生活

環境及政治氣候比較舒適自由。但這不代表末信者是快活

人，我們的福音對象也是同樣地活在黑暗的掌權之下，因不

認識救主耶穌，而與神隔絕！無論在本地傳福音或在遠處跨

文化地域差傳， 在遠在近，容易或困難，傳福音的工作都是

每位基督徒的大使命。既然聖靈已準備帶領我們實踐這大使

命，願我們緊記「萬軍之耶和華說：不是倚靠勢力，不是倚

靠才能，乃是倚靠我的靈方能成事。」（撒迦利亞 4 ： 6） 

最後，讓我們藉著全然交托給主的禱告心，記念 Alpha

「啟發課程」事工每個可參與的環節，求神為我們預備一

切 ，以下是事工的禱告需要：  

● 為事工禱告的每顆「禱告心」 

● 7 月 10 日週六 6-9pm 的訓練班 

● 被邀請及陪同赴會的參加者 (Oct 2-Dec 11 共 11

個週六 6-9pm) 

 

● 飯局：  

●     場地安排及佈置 

●     主菜供應- 肉.菜.飯/意粉/麵 - 每人一份 

●     甜品供應- 每週約四种款色選擇 

●     事後清潔 Clean up 

● 兒童節目 (如有需要) 

● 系統性福音講座 - Alpha DVD 影碟 & 林傳道負責 

● 小組討論： 

●     組長 

●     助手們 

●     慕道者 

要是您對這事工有感動或有意加深認識，歡迎您報名參加 

7 月 10 日週六晚 6-9 pm 的訓練班。當晚 6-7pm 為 Alpha 形式

的聯誼飯局，每位$5 元，7- 9pm 則講解「啟發課程」到底

做什麼？有意參與者請聯絡林李小欣或李恆初。 

 愛浸的一對金童玉女 Bryan 和 Katherine 已

於六月廿六日在神和人的見証下結為夫婦，携手踏

入人生的另一個階段！在 Bryan 眼中，Katherine 是

一個善良又美麗的女孩子，而在 Katherine 眼中，

Bryan 是一個對神對人也忠誠可靠的大丈夫。當天

的婚禮既神聖又感人，而牧師則以「二人成為一體」

為題訓勉一對新人要由兩個不同的個體，達成「一

體」的目標，而當中實在有太多需要學習的功課。

牧師繼而解釋到「一體」不只是肉體的結合，更是

心靈的契合、思想的溝通、觀念的調整、價值的重

建等等；二人成為「一體」，是「二人」一生要學

習的功課。家是愛的學堂，上堂前和下課後要一齊

禱告，帶着感恩的心，把二人所要的告訴神。這樣，

神所賜超過人能了解的平安，必在基督耶穌裏，保

守「二人要成為一體」的意念，白頭到老。 

就是這樣，一對新人在詩班一首「愛是永不止

息」的詩歌的襯托下簽下婚盟，情訂終生，決意以

神的愛去建立這段婚姻，建立對方。 

(續第一頁) 



  我在十五歲 時信主得救，當中的過程頗為騎呢（粵音 ke-
lair）。 那時初來到加拿大，因為生活苦悶，被邀請到教堂時，雖

然對於基督教有許多保留，但仍然跟 Yolanda Leung (梁欣怡) 出

席團契聚會。那時的心態只是要找出這宗教的問題，經常以批評

的態度查經。上帝給我們不可多得的導師，包括 Stephen Yeung 
(楊寶賢)，等等，以無限的愛心和容忍對待我。但既然提出的問題

並沒有全部得到答案，作為一個自以為十分理性，但實際上只是

經常批判和對事事無理地充滿憤怒的青年人，我決定不再參加教

會聚會。但當晚睡覺時，因為缺乏常識，做夢時以為見鬼，便厚

顏向耶穌祈禱要跟隨他。或許這得救故事十分幼稚，但這位上帝

沒有因為我的短處而放棄我，也沒有因為我的懷疑而嚴厲的懲罰

我。這就是無條件的愛。 

 信主後這多年中，這位上帝積極地與我建立關係，告訴我他

是一位怎樣的神，我應該如何敬拜他，事奉他。其中一個我常常

重溫的，是在讀書最後一年考試時的經歷。那時天天讀書，晚晚

讀書，只覺被掩沒在考試不及格的恐懼 中。全國上千學生應考，

總有人會失敗。如果不及格的是我，如何面對同學，家人，自己？ 

 

 

 但上帝提醒我，不管我通過考試與否，在人眼中是龍是蟲，

上帝對我的愛不會改變。我不能做任何事使他對我的愛增多或減

少，因為這是無條件的愛。既然如此，我還有甚麼理由擔憂？上

帝屢次以行動証明他的信實--因為知

道他過去如何帶領我，讓我在將來也

信任他的安排，順服他的引導。 

 或許我的經歷沒有高潮疊起，甚

至有點乏善足陳。但這位上帝以愛吸

引我，以最實際的行動照顧我一切需

要，叫我不能不敬拜他，渴望與他連

合。希望當你經歷他堅定信誠的愛

時，也願意將榮耀歸給這愛你的阿爸

天父。     

   

編者按：粵語部詩班為響應教會今年「全為神國」的

主題，各詩班員也將自己的得救見証寫了出來，所以

，由五月開始，月刋會每期刋登一位詩班員的得救見

証，而今期登場的就是Rosalyn盧慧文的見証。 

 在四月份的月刋中，陳李小鳳姊妹分享到撒拉組的發

展歴史，她講到該組的成立是基於一個信念。就是， 「兒女

是耶和華所賜的產業，所懷的胎是他所給的賞賜」。(詩 127:3) 

既然兒女是賞賜，亦是產業，投資多一點時間去學習培養，維

繫和保護他們，是值得的。而另一動力來源是由於西方文化與

傳統中國文化有別。西方人思想開放。近年更有因政治因素而

造成對傳統家庭不利的政策，學校教育不一定有可靠的德育

倫理教材。小朋友到學校受教育亦接觸很多不幸的破碎家庭，

他們的世界好像與神原本所創的家庭有很大的分別。就是這

樣，神給了小鳳姊妹很大的負擔，讓她開始學習如何與兒子溝

通和支持家庭，而最初只是有母親參與的小組，今天也延伸至

丈夫眷及子女一同出席聚會，參加人數也不段增加至十一個

家庭。讓我們聽聽其中一個撒拉組成員 Natalie Leung 分享她一

家參與這個小組的感受吧！ 

 「從去年暑假由一位朋友介紹下，認識了這教會，之

前完全沒有接觸教會，至現在慢慢了解，又有機會參與親子小

組，這小組令我倆學懂很多有關教育孩子的知識。今年我們轉

了新主題是討論夫妻問題，又教懂我倆怎樣了解夫妻的問題，

雖然已結緍一段長時間，但要保持互相體諒及信任是很重要，

要給孩子有個快樂的家，先要做好夫妻間的和諧。另外就是孩

子方面，早前我在這小

組裏學到很多有關孩子

成長及各方面的問題，

各個家庭互相討論及提

出建議。而且每次開始

前各家庭又會帶來各款

咸甜美食，大家互相欣

賞。我認為親子小組做

得很成功，亦相信這小

組將會繼續在質和量上

地不斷增長。我真的在

這小組學到了很多，很

感謝主賜給我們一家這

大大的恩典。」  



相信有不少愛浸的弟兄姊妹也知道我

是愛城華人聖樂團的負責人，讓我藉此月

刋文章與大家分享聖樂團將會在今年 8 月

25 至 29 日舉行的第八屆讚頌真善美崇拜

聖樂訓練吧！ 

這個崇拜聖樂訓練週今年已經是第八

屆了，在過去七屆，弟兄姊妹在這訓練週中

從不同角度學習如何策劃教會的崇拜聖樂

事工，並且得着技巧上的操練和心志上的

培育。這訓練週的英文名稱是「Heart And 
Art」，正正就是要表達出崇拜聖樂事奉中

要擺上的技巧和心志。 

而在籌備今年訓練週內容的時候，神

給了我們一個新挑戰，就是彌迦書 6 ： 6-8
節的內容。先知彌迦反思到當我們朝見耶

和華時，究竟我們應向神獻上什麼才蒙祂

喜悅呢？原來耶和華早已顯明祂的心意，

祂所要的是我們行公義、好憐憫、謙卑地與

神行。因着這段經文，聖樂團決定以「行公

義，好憐憫，活出敬拜」作為今年八屆讚頌

真善美崇拜聖樂訓練的主題。 

我們的盼望是信徒的敬拜生命並不停

留在主日，亦不停留在教會，而是延伸到我

們的社區中。如果我們這個在愛城的華人

信徒群體，同心聯合在愛城行公義，好憐

憫，我們相信這份敬拜生命是一定會帶來

影响力。而這個異象實在太大了，並不是一

個人，或一小撮人可以完成，却要我們整個

在愛城的華人信徒團體彼此配搭的。 

所以，聖樂團盼望藉着今年的崇拜聖

樂訓練週去帶出這個異象，亦從而建立一

個平台，盼望得神的使用，讓這訓練週能成

為傳遞這個異象的媒介。所以我們希望有

教會的支持，有弟兄姊妹的支持，一同去擁

抱這個異象，在這個城市實踐「行公義，好

憐憫，活出敬拜」這個使命。 

今年訓練週的講員包括有：香港以勒

基金的陳歐陽桂芬女士，温哥華加拿大教

會音樂事工的曾浩斌博士，本地基督教學

院的 Rev. Roy Berkenbosch 及 Dr. Joy Berg 布

肯畢牧師及寶克教授，愛城華人基督教福

音堂的王乃基牧師，及愛城恩福浸信會的

陳玉駒牧師 

課程設計方面，六位講員將主領共十

多個不同主題的課堂供學員選擇，其中包

括：「彌迦對敬拜者的挑戰」，「移民教會

與社會參與」，「從音樂認識普世教會」，

「聽命勝於獻祭：敬拜觀的反思」，及「藉

敬拜與禱告加強社會功能」等等。  

另外，學員在 8/28 日的下午將會藉着

參與不同類型的社區服侍來體察這城市的

需要，並以行動實踐課堂上的學習。每項實

踐行動均有其獨特的性質，服侍對象和場

所，學員可以按自己的意願選擇其中一項。 

最後，我們邀請愛城的信徒一同在 8/29 日

參與當晚的全城祈禱會，同心祈求上帝的

祝福和醫治臨到這城。 

訓練週的註冊費是$80，7月20日前優

惠價是$50。如果大家想報名參加「行公

義，好憐憫，活出敬拜」崇拜聖樂訓練，

或者想知道更多有關的內容，我們歡迎你

去到聖樂團的網站，你亦可以用email及
電話與我們聯絡。盼望大家把握這個學習

機會，報名參加今年的讚頌真善美崇拜聖

樂訓練，讓愛城能因着我們這個敬拜羣體

而被大大的祝福。  

朱家欣 

 我們親愛的邵煥蓮姊妹的安息禮拜已於六月廿三日舉

行，在當天的安息禮拜中，一眾親友和教會弟兄姊妹一同到場

與蓮姐話別。蓮姐在愛浸還在 93 街舊址時已與蓮媽一同參加

教會，在這多年的教會生活中，蓮姐無間斷地在各方面事奉

神，關愛人。尤其是在照顧小孩和膳食方面，蓮姐更是毫不遲

疑地盡心服侍。在家庭方面，因着父親的離開，蓮姐在年青時

已負起照顧蓮媽和家庭的責任，而且她對在愛城的姨甥子女

尤如己出，痛錫有加。蓮姐甚至早已原諒了當日離開家庭現居

住在多倫多的父親，並與同父異母的弟妹維持良好的關係。當

天蓮姐在旅行社中突然中風，就是正在購買機票預備到多倫

多探望父親。在工作方面，蓮姐也是默默耕耘，在一所酒店的

餐房中做幫手，將辛苦賺取到的積蓄也投資在家人身上。在蓮

姐身上，我們見到一個謙卑僕人的表現，她忠心的事奉，温和

地待人，將生命為主燃燒。另外，在蓮媽身上，我們也看見一

個滿有盼望，滿有信心的表現。當唯一的女兒突然離開，這實

在是一個很大的打擊，然而蓮媽很快就鎮定下來，深信將來必

在天國與愛女重聚，蓮媽於是就全心仰望神，堅强地面對這一

切。蓮媽這份信心，實在令人敬佩萬分。現在，蓮媽已搬到她

的姨甥女雪梅姊妹家同住，雪梅姊妹一家的愛心也實在是難

得。求神保守，看顧蓮媽的生活。 

 正如吳牧師在安息禮拜的信息中所

講到，蓮姐的離去實在是令人傷感的，然

而因着我們對上帝的信靠，讓我們有信

心，就算抬頭見到的只是黑雲籠罩，然而

在黑雲之上却是光明温暖的太陽。所以，

就算是在困境當中，神也必與我們同在，

祂必改變，祂必預備。邵煥蓮姊妹，我們會永遠懷念您！ 

www.edmontonccchoir.org 


